

12. Juni 2013: <http://www.doew.at/neues/archiv-2013/erster-leon-zelman-preis-an-verein-gedenkdienst>

## Erster Leon Zelman-Preis an Verein GEDENKDIENTST

Der heuer erstmals verliehene Preis wurde am 12. Juni 2013 an Adalbert Wagner, den Obmann des Vereins GEDENKDIENTST, überreicht.

In ihrer Laudatio würdigte die Historikerin Heidemarie Uhl die Rolle der Gedenkdienner als "Botschafter eines neuen Österreich: eines Österreich, das sich der Verantwortung seiner Geschichte stellt und daraus einen Auftrag für die Gegenwart ableitet".



Angehörige des Vereins GEDENKDIENTST, links vorn Obmann Adalbert Wagner, Wiener Rathaus, 12. Juni 2013 (Foto: Walter Schaub-Walzer)

Im Gedenken an Leon Zelman, den 2007 verstorbenen Leiter des Jewish Welcome Service (JWS) und Herausgeber des *Jüdischen Echos*, soll der Preis Personen, Projekte oder Organisationen fördern, die sich gegen Rassismus, Antisemitismus und Fremdenfeindlichkeit einsetzen, sich um die Aufarbeitung der österreichischen Vergangenheit verdient machen oder den interkulturellen Dialog fördern. Der mit 5000,- Euro dotierte, von der Stadt Wien gestiftete Preis wird jährlich vergeben.

Neben dem Besuchsprogramm für vertriebene jüdische BürgerInnen unterstützt der Jewish Welcome Service (JWS) Gedenk- und Erinnerungsinitiativen und bietet Information und Service für jüdische Wien-BesucherInnen.

Weitere Informationen: Agentur Milli Segal, T 9687266, e-mail: [milli.segal@chello.at](mailto:milli.segal@chello.at)